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«Очень приятно, что конферен�
ция проходит в стенах университета 
с более чем 200�летней историей. 
Я уверен, что результатом конфе�
ренции станут новые взгляды на 
историю события, которое затро�
нуло все страны Европы и мира», – 
отметил во время открытия пред�
седатель Комитета по науке и выс�
шей школе Правительства Санкт�
Петербурга Андрей Максимов.

– Евгений Валентинович, сегодня наблюдается всплеск интереса к истории России – это трудно 
отрицать. С чем бы Вы связали настолько крутой поворот интересов общественности?

– Всплеск интереса к своей собственной истории всегда наблюдается в смутные времена. Это сопрово�
ждается переоценкой ценностей и переосмыслением пройденного пути, чтобы определиться с будущими 
ориентирами. Таковы причины нашего нынешнего «оглядывания» в прошлое.

– Чего больше в интересе к истории Первой мировой войны – любопытства, желания узнать 
неизвестное, рационализма или планирования будущего?

– Всего больше – и любопытства, и прогнозирования. Ибо Первая мировая у нас, в отличие от Запада, 
не столько Великая, сколько забытая война. Понятно, что ее препятствуют осознать более поздние траге�
дии – Гражданская и Великая Отечественная война. Но Первая мировая лежит в основе всех тех событий, 
которые обусловливают и наше сегодняшнее бытие. 

– Ваша мемориальная антология «Книга павших» – кому Вы ее адресовали?
� Всем, кто интересуется поэзией. Тридцать один поэт из тринадцати стран мира – таков священный 

список «Книги павших». Многие авторы, представленные в антологии, практически неизвестны в России. Под 
смертельным огнем они совершили свой духовный подвиг, который достоин нашего внимания и почитания. 

– Что, на Ваш взгляд, должен знать сегодня образованный россиянин о литературе времен 
Первой мировой войны?

– Есть некий набор имен, известный нам с советского периода, – Ремарк, Барбюс, Хемингуэй. В действи�
тельности, литературная палитра этого времени чрезвычайно разнообразна. Надеюсь, теперь ее дополнят 
такие блестящие английские поэты�фронтовики, как Уилфред Оуэн и Исаак Розенберг, стихи которых я 
перевел и издал отдельными сборниками.

Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с общественностью редакции «ПВ»

У
частниками совещания 
стали более 140 работни�
ков системы образования 
из 71 субъекта Россий�

ской Федерации.
Заместитель председателя Коми�

тета по образованию Правительства 
Санкт�Петербурга И.А. Асланян, 
открывая совещание, подчеркнула 
значимость олимпиад школьников 
для Северной столицы, их исключи�
тельную мотивирующую роль для 
воспитания молодежи. Участников 
совещания приветствовал ректор 
РГПУ им. А.И. Герцена В.П. Соломин. 
«Одним из первых среди вузов Пе�
тербурга Герценовский университет 
создал в своей структуре центр по 
работе с талантливой молодежью, 
одной из функций которого является 
организация интеллектуальных со�
стязаний школьников и студентов», – 
отметил он. Стоит напомнить, что в 
2014 году Герценовский университет 
успешно провел заключительный 
этап Всероссийской олимпиады 
школьников по физике, а годом 
раньше – по русскому, английскому 
и немецкому языкам.

Заместитель директора Депар�
тамента государственной политики в 
сфере общего образования Миноб�
рнауки России Ирина Тараданова 
подчеркнула – задачей современных 
педагогов является создание условий 
для выявления талантливых школь�
ников и обеспечение их участия во 
всероссийских олимпиадах.

Первая часть пленарного засе�
дания завершилась представлением 
развернутого анализа результатов 
Всероссийской олимпиады школь�
ников в 2013/2014 учебном году. 

Обучение за границей – это престиж, языковая прак�
тика, беспечная молодость и круглосуточное веселье 
вдали от строгих родителей. Ежегодно тысячи моло�

дых людей, взвесив все «за» и «против», собирают чемоданы 
и мчатся навстречу манящей Европе. Многие прибывают и в 
далёкую для них Россию, начиная свой образовательный марш�
рут именно в Санкт�Петербурге. С каждым годом количество 
желающих получить образование в Северной столице становит�
ся все больше. Новый опыт, студенческая жизнь, полная ярких 
впечатлений, и, конечно, исполнение заветной мечты вызывают 
у студентов прилив сил, вдохновение и радость, которые застав�
ляют их двигаться к цели. Вот истории иностранных студентов, 
обучающихся в РГПУ им. А.И. Герцена.

МИЛЫЕ БАБУШКИМИЛЫЕ БАБУШКИ

Чжанг, студент факультета рус�
ского языка как иностранного, при�
был в Россию из Китая для того, 
чтобы исполнить мечту – стать 
педагогом. 

Чжанг: «Я с детства мечтал пре�
подавать и именно поэтому ре�
шил получить образование в РГПУ
им. А.И. Герцена. Почему он? Ну, 
конечно, потому что это лучший 
педагогический вуз страны». Мечта 
Чжанга, конечно, исполняется, но 

жизнь в России отнюдь не сказка. Молодой человек долго 
привыкал к особенностям, что неудивительно: различные 
устои, традиции, ну, и, конечно, большую роль играют кли�
мат и непривычная еда. Но больше всего Чжанг недоволен 
недружелюбными российскими бабушками, с которыми 
часто приходится сталкиваться. Что же касается плюсов, то 
студента, конечно же, привлекает красота русских девушек. В 
свободное время Чжанг любит общаться со своими новыми 
друзьями, читать, исследовать город. Жизнь в Петербурге 
определенно по нраву студенту из Китая. Невзирая на не�
которые недостатки, Чжанг доволен переменами в жизни и 
ни капли не сомневается в принятом им решении об учебе 
в России.

ХИМИЯ ЛЮБВИХИМИЯ ЛЮБВИ
Студентка факультета химии Агата Ахмедьярова при�

ехала в Россию из дружественного Казахстана. «Я еще 
школьницей приезжала в Россию, в Петербург и в 10�м 
классе точно решила, что буду поступать именно в РГПУ
им. А.И. Герцена. Когда я впервые попала в стены универси�
тета, мне безумно понравилась неповторимая атмосфера 
этого заведения, и я поняла, что это мой вуз. Первый год в 
России расстраивал лишь невежеством, которые, к сожале�
нию, категоризируют людей согласно их национальности. 
Время идёт, я привыкла и уже не реагирую на глупости. Но 
это единственный минус, в целом, в Питере я встретила 
много добрых и интересных людей, с которыми мне приятно 
общаться. Я довольна жизнью в России, и мне кажется, что 

Питер поглотил меня навсегда!» Девушка признается, что 
жизнь в большом городе изменила её, и эти перемены – в 
лучшую сторону. 

МАТЕМАТИКА ПРОСТАМАТЕМАТИКА ПРОСТА

У Мари Мхитарян своя история: 
в Санкт�Петербург она переехала 
вместе со своей семьей из Армении. 
Вдохновленная своей школьной учи�
тельницей, с детства мечтала стать 
педагогом, поэтому вопрос о месте 
получения образования был одно�
значно решён в пользу РГПУ им. А.И. 
Герцена.

Мари Мхитарян, студентка фа�
культета математики: «Жизнь в Рос�
сии – другая. Как минимум, я не из 

тех девушек, которые в 14�15 лет собираются замуж, как 
неофициально принято в Армении. Здесь больше свободы 
в отношениях, свободы для реализации своей личности. 
Здесь большее уважение к женскому полу – все наравне. 
Ну, и, конечно, менталитет в Армении отличается от рус�
ского. Конечно, очень расстраивает большое количество 
нетолерантных людей, но эта проблема, к сожалению, суще�
ствует не только в России. Но несмотря ни на что, я всем 
довольна».

ÑÒÐÀÒÅÃÈß ÏÎÄÄÅÐÆÊÈ ÒÀËÀÍÒÎÂ
В ГЕРЦЕНОВСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ ОБСУДИЛИ ПОИСК 
И ПОДДЕРЖКУ ТАЛАНТЛИВЫХ ШКОЛЬНИКОВ

27128 ноября Министерство образования и науки РФ при поддержке Комитета по об1
разованию Правительства Санкт1Петербурга провело в Российском государственном
педагогическом университете им. А.И. Герцена Всероссийское совещание организа1
торов Всероссийской олимпиады школьников.

Его провела проректор АПК и ППРО 
Валентина Абатурова.

В продолжение встречи с до�
кладом о нормативном, правовом и 
организационном обеспечении про�
ведения Всероссийской олимпиады 
школьников в 2014/2015 учебном 
году выступил начальник отдела 
Департамента государственной по�
литики в сфере общего образования 
Минобрнауки России Борис Соло�
вьев. Он рассказал об изменениях 
и нововведениях в нормативных 
документах, регулирующих органи�
зационный процесс Всероссийской 
олимпиады. Так, расширен перечень 
образовательных предметов. Теперь 
у школьников появится возможность 
принять участие в олимпиаде по 
испанскому, итальянскому и китай�
скому языкам. Кроме того, вновь 
установлена квота победителей – их 
должно быть не более восьми про�
центов от общего числа участников, 
и возвращен принцип регионального 
представительства.

В рамках совещания состоялись 
презентации 14 субъектов Россий�
ской Федерации, в которых будет 
проведен заключительный этап Все�
российской олимпиады школьников 
в 2015 году. 

Во второй день семинара участ�
ников мероприятия распределили 
по группам. Педагоги посетили не�
сколько учебных заведений Северной 
столицы – Президентский физико�
математический лицей № 239, 
«Академическую гимназию № 56» и 
губернаторский физико�математиче�
ский лицей № 30. 

Президентский физико�мате�
матический лицей № 239. После 

небольшой обзорной экскурсии по 
школе, с посещением химической 
лаборатории и урока по робототехни�
ке, гости были приглашены в актовый 
зал, где их приветствовал директор 
лицея, выпускник РГПУ им. А.И. Гер�
цена Максим Пратусевич. Максим 
Яковлевич говорил об организации 
олимпиад и работе с одаренными 
детьми. 

«Уровень российских олимпиад 
на сегодняшний день достаточно вы�
сок, � отметил он. – Во всяком случае, 
я могу точно сказать это о математи�
ке. Но лично мне хотелось бы, чтобы в 
современном олимпийском движении 
было меньше бюрократизма. На мой 
взгляд, вся эта бумажная история 
притупляет дух бескорыстного любо�
пытства. По олимпийской линии мы 
поддерживаем активное сотрудниче�
ство с Герценовским университетом».

Участники семинара  также посе�
тили музейный комплекс «Вселенная 
воды», находящийся в старинной во�
донапорной башне и помещении быв�
шего резервуара. После подведения 
итогов совещания для педагогов была 
организована интереснейшая экскур�
сия по мультимедийной экспозиции, 

посвященной работе «Водоканала» в 
наши дни. Затем участники семинара 
посетили детский эко�клуб, функцио�
нирующий на территории музея.

Анастасия ТЮТЮКОВА, 
Анастасия ПОСТНИКОВА, 

корреспонденты «ПВ»

«Ó ÌÅÍß ÅÑÒÜ ÌÅ×ÒÀ»«Ó ÌÅÍß ÅÑÒÜ ÌÅ×ÒÀ»
ТЫСЯЧИ МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ МЕЧТАЮТ СТАТЬ ПЕДАГОГАМИ И ВЫБИРАЮТ РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА 
Герценовский университет – один из лидеров по числу иностранных абитуриентов, и с каждым годом эта цифра становится выше. Почему 
Санкт1Петербург? Что так притягивает иностранных студентов? Остаются ли они довольны переменами и как оценивают свою жизнь?

ÍÎÂÛÉ ÂÇÃËßÄ ÍÀ ÈÑÒÎÐÈÞ
«К 1001летию Первой мировой войны. Война и 
мир: 191411918 гг.» – такое название получила 
международная научно1практическая конферен1
ция, проходившая в Герценовском университете с 
4 по 6 декабря и объединившая историков из Рос1
сии, Белоруссии, США, Германии, Италии, Турции, 
Словакии, Франции и Аргентины.

«Тема Первой мировой войны, 
столетие со дня начала которой 
отмечалось в 2014 году, столь мас�
штабно в Герценовском универси�
тете обсуждается впервые», – под�
черкнул ректор Валерий Соломин.

Председатель профильной 
комиссии по науке и высшей 
школе Законодательного со�
брания Санкт�Петербурга, де�
кан факультета социальных наук 

СПЕЦИАЛЬНЫМ ГОСТЕМ КОНФЕРЕНЦИИ СТАЛ 
ИЗВЕСТНЫЙ ИСТОРИК И ПУБЛИЦИСТ, ВЫПУСКНИК 
РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА ЕВГЕНИЙ ЛУКИН. ОН 
ПРЕДСТАВИЛ КНИГУ – АНТОЛОГИЮ ПЕРЕВОДОВ 
СТИХОВ 31 ПОЭТА – УЧАСТНИКОВ ПЕРВОЙ 
МИРОВОЙ ВОЙНЫ ИЗ ТРИНАДЦАТИ СТРАН.

РГПУ им. А.И. Герцена Алексей 
Воронцов говорил о роли в вой�
не нашей страны: «Единственным 
нравственным оправданием всту�
пления России в Первую мировую 
войну является защита Сербии. 
Хотел бы отметить, что в Первую 
мировую войну на авансцену выш�
ли яркие офицеры, впоследствии 
прославившие страну в Великой 
Отечественной войне».

По словам участников конфе�
ренции, сегодня научная общест�
венность крайне заинтересована 
в открытом диалоге, который по�
зволит непредвзято и объективно, 
без взаимных претензий, обсудить 
роль итогов Первой мировой войны 
в формировании всей современной 
истории Европы.

ИНТЕРВЬЮÂÏ

6 декабря в Колонном зале состоя1
лось празднование юбилея творческого 
коллектива факультета математики РГПУ 
им. А.И. Герцена «Опера матфака».

Немногие творческие коллективы могут 
похвастаться 40�летним юбилеем, а 
для студенческих музыкальных театров 

подобное практически невозможно. «Опера 

матфака» – приятное исключение: их лучшие 
спектакли «Старая, старая сказка», «Яма», «Пусть 
будет» не сходят со сцены уже много лет, бережно 
передаваемые одним поколением исполнителей 
следующему.

На праздник были приглашены создатели 
«Оперы матфака», её бывшие участники (по дан�
ным регистрации – более 100 человек), а также 
студенты факультета математики, участники твор�
ческого коллектива, их родители и преподаватели. 

В своем поздравлении проректор по учеб�
ной работе Виталий Кантор отметил: коллектив 
«Оперы матфака» всегда отличали не только 
тонкий юмор и мастерство исполнения, но также 
социально�воспитательный аспект творчества. 
Декан факультета математики Виктор Будаев 
подчеркнул: в нынешнем учебном году в «Опере» 
появилось много новых участников: «Это означает, 
что «Опера матфака» жива. Это удивительный 
союз, братство – это навсегда».

40 ЛЕТ «ОПЕРЕ МАТФАКА» 40 ЛЕТ «ОПЕРЕ МАТФАКА» 

П
редседатель совета 
– президент Герценов�
ского университета, 
вице�президент РАО 

Геннадий Бордовский поблагодарил 
членов совета за конструктивные 
предложения, которые способствуют 
совершенствованию работы РГПУ 
им. А.И. Герцена по различным 
направлениям и поддержанию кон�
курентоспособности вуза. В ходе 
заседания был заслушан доклад 
проректора по учебной работе РГПУ 
им. А.И. Герцена Виталия Канто�
ра «Герценовский университет в 
современном образовательном 
пространстве сетевого взаимодей�
ствия». В докладе были рассмотре�
ны основные факторы развития, 
а также инфраструктура и формы 
сетевого взаимодействия. Была от�
мечена востребованность сетевых 
программ со стороны не только 
образовательных учреждений, но и 
студентов: в настоящий момент на 
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24 декабря в Павлов1
ском зале состоялось 
заседание Наблюда1
тельного совета РГПУ 
им. А.И. Герцена.

сетевых магистерских программах 
обучаются 165 студентов в Гер�
ценовском университете и 96 – в 
вузах�партнерах.

«Тренд сетевого взаимодействия 
крайне важен сегодня для педагоги�
ческого образования», � подчеркнул 
Виталий Кантор. Он также акцен�
тировал внимание на организации 
научной деятельности в сетевом 
формате, а также повышении ква�
лификации учителей. Проректор по 
информатизации Михаил Пучков 
рассказал о техническом сопрово�

ждении сетевого взаимодействия, 
обеспечении его открытости и демо�
кратичности.

В обсуждении приняли участие 
ректор РГПУ им. А.И. Герцена Вале�
рий Соломин, Уполномоченный по 
правам ребенка в Санкт�Петербурге 
Светлана Агапитова, председатель 
Комитета по науке и высшей школе 
Правительства Санкт�Петербурга 
Андрей Максимов, вице�губернатор 
Ленинградской области Герман Моз�
говой, председатель Комитета обще�
го и профессионального образова�

ния Ленинградской области Сергей 
Тарасов, директор ГОУ СОШ № 207 
Вячеслав Коровкин. Затрагивались  
вопросы развития магистратуры, 
разработка Герценовским универси�
тетом ФГОС обучающихся с ограни�
ченными возможностями здоровья, 
совершенствования преподавания 
предметов естественнонаучного цик�
ла в школе, подготовки и проведения 
мероприятий к 70�летию Победы в 
Великой Отечественной войне.

Прозвучавшая в ходе заседания 
мысль о приоритетности задачи пре�

вращения внешних коммуникации 
в элемент стратегии развития как 
нельзя лучше отвечает имеющимся 
достижениям и наметившимся путям 
движения вперед. Интегратор, центр 
сетевого объединения, инновацион�
ная экспертная площадка для обме�
на мнениями – все это сегодня для 
Герценовского университета уже не 
просто статус, а реальные факторы 
роста.

Антон ДЕРКАЧ,
ведущий специалист по связям

с общественностью редакции «ПВ»
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22 ноября в Колонном зале РГПУ 
им. А.И. Герцена состоялась церемония 
награждения победителей смотра1конкурса 
«Эффективное добровольчество». 

«Я очень рад, что с каждым годом число участ�
ников конкурса увеличивается, � подчеркнул и.о. 
председателя Комитета по молодежной политике 
и взаимодействию с общественными организаци�

ями Владимир Соколов. – Пусть не все желающие 
смогли участвовать, но мне бы хотелось поблаго�
дарить всех за работу и сказать, что любая добро�
вольческая деятельность значительна и важна. Все 
те, кто уже являются победителями или станут ими 
сегодня, надеюсь, продолжат свою благородную 
миссию и возьмут под своё покровительство тех, 
кто лишь делает свои первые шаги на поприще 
добровольчества».

Награждение победителей смотра�конкурса, 
проходящего в Петербурге уже в течение несколь�
ких лет, состоялось в номинациях: сервисное добро�
вольчество, экологическое добровольчество, со�
циальное добровольчество, работа с бездомными 
животными, добровольческая помощь пожилым, 
развитие донорского движения, корпоративное 
добровольчество, помощь детям, вклад в развитие 
и поддержку добровольчества.

ЭФФЕКТИВНОЕ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВОЭФФЕКТИВНОЕ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО
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Выступление Валерия Соломина. В президиуме: Ирина Асланян, Ирина Тараданова, Виталий Кантор Выступление Андрея Максимова. В президиуме: Валерий Соломин, Алексей Воронцов, Редента Маффеттоне

Геннадий Бордовский, Валерий Соломин, Светлана Агапитова
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специальный корреспондент «ПВ»


